
会 議 録 令和５年１月18日作成 令和８年３月末日廃棄

会議名 京都府下鴨警察署協議会（令和４年度第３回）

開催日 令和４年12月14日（水曜日）

時 間 午前10時30分から午前11時50分までの間（80分）

場 所 京都府下鴨警察署 道場

松本会長、渡邉副会長、岩渕副会長、安達委員、種田委員、川西委員

寒河江委員、三浦委員、竹中委員、鞍谷委員、近藤委員

出席者
（欠席 小山委員、長谷川委員） 計11人

署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、刑事課長

交通課長、警備課長、広聴相談係長 計９人

諮 問
地域警察の活動について

事 項

１ 会長挨拶 司会 警務課長

２ 署長挨拶

３ 協議 司会 会長

諮問事項説明

地域警察の活動について～地域課長

【委員】地域に根ざした警察活動により、地域住民は安全、治安が守られて

いるんだと感じたが、一般の住民としては至極当たり前として理解し

会 議 ていると思う。駐在所では警察官が家族とともに暮らし、大変な苦労

内 容 があると感じている。一旦犯罪がおきれば単独で対応し、応援もすぐ

に来られない等、困難な場合もあり、いつ何が起こるかといった不安

の中での仕事は大変だと思う。改めて敬意を表したい。私は現在、学

童の登下校の安全を守る活動に参加しているが、時として活動が出来

ないときなどは、近くの交番の警察官がうまく配置について、フォロ

ーや活動員に声掛け等してもらっている。これらきめ細かな警察の活

動が、地域の安全、安心、信頼へとつながると感じている。

【委員】公共交通機関に従事する者として、大原、鞍馬、静市などの駐在所

の方と接する機会も多く、その中で駐在所間において間隙が生じない



ようカバーしながら勤務形態を考慮していると聞いて大変な苦労があ

ると感じている。引き続き私たちも全面的に協力して少しでも安全安

心につながることが出来れば思っている。

【委員】説明を受け、地域警察の活動が多岐にわたることを改めて感じ、大

変だと感じた。感謝しかない。

【委員】つい先般、早朝の４時頃、近所で救急事案があり、近くの交番の方

が来てくれた。寒風の中、救急車が離れるまで長時間に渡る活動を見

て改めて感謝を感じた。

【委員】日頃の生活の中で、登下校の児童に声掛けしたり、挨拶を交わして

いる姿を見て、つながりを感じ、地域の安全を実感することがある。

制服警察官の装備品等の説明の中で、身につけている装備品の重量等

が予想外に重く、改めて責任の重さなのだと感じた。民生委員として

機会があれば、各種会合等の席上において、地域の安全を守る警察官

の活動を紹介したいと考えている。

【委員】数年前、私の目の前で、高齢者が自転車を押しながら車道で倒れ、

近くの店まで抱きかかえて移動し、警察に通報したが、30分位経って

から警察官が来た。事情は分からないが、他から応援の警察官が来て

会 議 もいいのにと感じた。少しでも早い現場への対応を考慮してもらえれ

内 容 ばと感じた。

【警察】委員の質問の件については、概要や詳細等は不明であるが、時とし

て警察の取り扱う事案が集中して起こる場合もあり得る。その結果、

現場臨場に時間を要することもある。しかし、迷惑等をお掛けしたこ

とは事実であるため、指摘のあった件についてはお詫びする。早期の

現場臨場については、引き続き組織で対応、善処していく。

【委員】承知した。よろしくお願いする。

【委員】下鴨署管内は広く、山間部において事案発生となると大変だと感じ

た。説明の中で、隣接警察署、そして滋賀県警察などの隣接他府県警

察署との連携、交流があると伺って安心している。

【警察】滋賀県警察とは隣接部分が多く、警察本部間においても発生場所が

隣接していれば、連携を取っている。特に山岳遭難での取扱いが多く、

情報の共有や連携した活動を展開している。

【委員】承知した。

【委員】行政に携わる立場として、防災危機管理室で勤務しており、台風や

局地的豪雨などのとき、警察、消防と連携情報を共有して対応してい

るが、これまで駐在所の勤務員の方が、現場に赴き、道路を塞いでい

る倒木の切断及び道路からの排除、一時的交通規制等効果的初動体制

のおかげで、難を逃れた経験がある。改めて感謝している。駐在所の



警察官の活動は、地域に根ざした活動の最たるものであり、存在は大

きいと改めて感じている。

【委員】司法関係に携わる立場として、家庭内での紛争で当機関に訪れてい

る方で、精神的に不安定になったり自傷行為で傷ついたりするケース

等で警察に通報することもあるが、いつも対応が早く、フットワーク

がよく大変お世話になっており、感謝している。そこで、精神不安定

な方への保護も含めた対応の仕方等も具体的に教示願えれば、当局と

しても参考とさせていただきたい。

【警察】保護について、身体生命に危険が生じるレベルの精神不安定な状況、

会 議 放置すれば危険な状況等であれば、一刻も早く警察に通報してもらえ

内 容 ればと思う。判断は難しいと思うが、危険が迫っている、危ないと感

じた場合、その時点で１１０番通報してもらいたい。

【委員】承知した。

【委員】駐在所、交番は減っていないか。昔のことを考えれば少なくなって

きていると感じており、もっと増やしてもらえればと感じている。

【警察】統廃合を含めて減少しているのは事実である。地域住民にとって交

番等の設置等に関する意見要望等があれば、本部へも報告する。

【委員】承知した。

４ 事務連絡

令和４年度第４回下鴨警察署協議会は、２月中旬実施予定とする。

以上



第３回京都府下鴨警察署協議会の開催状況


